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２０２３年９月吉日 

田無四中ＰＴＡ会員の皆さま 

西東京市立田無第四中学校ＰＴＡ 

                   会 長   

 

２０２３年度第２回運営委員会報告書 

 

 

開催日時 ：２０２３年９月１５日 (金)  １７：３０～１８：１５ 

開催場所 ：田無第四中学校 図書室 

出 席 者 ：Ｐ側３１名（執行部９名、学級代表１７名、専門委員会５名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側５名（校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任） 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶（会長） 

----------------------- 

 こんばんは。お忙しい中、本日は雨の中足もとがお悪い中お集まりいただきましてありがとうございます。 

本年度も、活動を支えるための大切なＰＴＡ会費を集金させていただきました。その際は、ご協力頂きまし

てありがとうございました。 

 では、本日はなるべく早く終わらせるように進めていきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

 

２．学校長挨拶 （校長先生）  

------------------------- 

〇生徒には始業式で伝えましたが、1 年国語科の○○先生が 10 月下旬より産休となります。代わりの先生につ

いては決まり次第お知らせいたします。 

〇教務からもありますが、今年は合唱コンクールについては体育館開催ということで、安全確保のためには保

護者の方のご理解・ご協力が必要です。なお、次年度は外部のホールを利用しての開催を計画しております。 

〇東京都や全国の学力・学習状況調査の結果は良好でした。3 年の英語の話すことの結果については生徒にも話

しましたが、次の E-SATJに向けて今後も引き続き自ら学ぶ意欲を高めていきたいです。 

〇9月 11日に東京都より今年度の就学計画と都立高校の男女合同選抜のことが発表されました。 

〇来月の道徳授業地区公開講座の件で、各学年の PTAの方にご協力いただき、深く感謝いたします。 

 

 

３．学校より 

------------------------- 

＜副校長先生＞ 

〇保護者証について、今までの PTA発行から学校発行に変わりました。現在の 1年生が卒業するまでは併用とし

ますが来年度の１年生からは学校発行のみの保護者証になります。 

〇市内の PTAの会の対市要望にも盛り込んでいただきましたが、校舎の老朽化で設備を含め様々なところを補修

依頼していまが、来校の際に保護者目線でお気づきのことがあればお知らせください。 
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＜教務主任＞ 

○今年の教務部の重点、学習指導要領の趣旨の実現。学習保護者会で現行の指導要領について保護者向けに説

明し、日頃から教科担当から生徒へ説明。１学期の評定の問い合わせがかなり減った感がある。引き続き、繰

り返し説明し、教育の大きな変化を伝えていく。 

○次年度も、教育活動のさまざまな部分で今年度から変更することがある。現行の指導要領の実現や文部科学

省（中教審）の方針を受け、授業日にも調整を加える必要が出てきている。また、それに合わせて行事の精選

や統合、実施形態や内容の変更を行っていく。過渡期であるため、一つの形としてまとまるまでご理解いただ

きたい。 

○参観週間１０月２日～１０月７日の道徳地区公開まで行われる。安全管理上、保護者証の持参を確実にお願

いしたい。持参がない場合は管理職と確認し、方法を探るが、時間がかかる。受付は教員が行うため、協力を

お願いしたい 

○合唱コンクール、学年ごと保護者観覧可能で計画している。ただし、ここでも安全確保のため保護者証は確

実にお持ちいただきたい。また、本校体育館での実施のため、現在の会場計画をみると保護者の観覧場所が十

分に確保されているとは言えない状況。土曜日実施であるため、椅子なし、移動経路の確保のため、三脚の撮

影不可までは調整済み。しかし、クラスごと入れ替わりなのか学年ごと入れ替わりなのか検討中。ご意見いた

だきたい。次年度、別会場を確保することも含め実施形態、実施時期を検討している。 

 

＜生活指導主任＞ 

〇今年の夏も非常に暑い夏休みでしたが、大きな事故や事件に巻き込まれることなく元気に二学期を迎えまし

た。夏休み中に生活習慣が乱れて、朝型の生活を取り戻すのに苦労している生徒もいますが、全体的には良い

スタートが切れました。まだまだ暑い日が続きますが、食事や睡眠、運動などの生活習慣に気をつけて生活を

送ってほしいです。 

〇多くの部活動で三年生が引退し、二年生を中心とした編成となっています。現在は中間考査期間ですが、運

動部は新人戦も始まるので学習と部活動の両立に向けて動き出しています。 

〇今年度より生徒会本部役員が中心となって『田無四中の生活の決まり』の見直しをしています。田無四中の

「５つの柱」を軸にして、各クラスの代議委員と各専門委員長がそれぞれの観点から意見を出し合っています。

現在は学校生活について出し合った意見を生徒会本部役員がまとめ素案を提示しました。この素案は１階ホワ

イトボード前に掲示して、生徒全員が確認できるようになっています。またこの草案に対する意見を生徒会の

スクールポストを活用して集約することになっています。この草案を基に先生方と協議を重ね、よりよい『田

無四中の生活の決まり』を作成していく予定です。 

 

＜進路学習主任＞ 

〇２学期になり、総合の学習の時間で各学年の取り組みも始まっています。1 年生は、10 月 26 日実施予定の川

越校外学習の準備学習、夏休みの課題「職業調べ」の発表をクラスで行った後、代表が学年全体に発表します。

２年生の校外学習は、10 月 27 日に都内見学を予定しています。夏休みの課題では「上級学校訪問」として、都

立、私立高校について調べたことをまとめ、班で発表を行います。３年生は、いよいよ自分の進路決定に向け

て進路学習も本格的になってきました。先日の総合の学習では、今後の予定を確認した後、「面接ガイドブック」

を使って「志望理由の考え方」と「自己 PR の考え方」について学習しました。よくメモをとり、現時点での自

分の考えを熱心に書き込み、しっかり取り組むことが出来ました。今後、10月 20日に第 2回進路説明会、10月

27 日に武蔵野大学高等学校の先生に来校していただき、面接対策講座を体育館で実施する予定です。また、10

月７日（土）には、道徳授業地区公開講座を行います。今回は、本校の卓球部が日頃からお世話になっており

ます、日本肢体不自由者卓球協会の山本コーチから「ぜひ、四中生にお話をしたい」と言っていただき、車椅

子の選手と一緒に来校してくださり、「パラスポーツから学ぶ」という授業内容で講演をしていただきます。合

唱コンクールや参観週間も含め、保護者の方々はもちろんのこと、地域の方々、多くの方々に四中の取り組み

や生徒の頑張っている様子を参観していただけますと大変嬉しく思います。 
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４．活動報告 

------------------------- 

（１）執行部 

   校内活動 

     ４月２２日（土）  第１回運営委員会 

     ４月２８日（金）  「第１回運営委員会報告書」 

四中ホームページ掲載（庶務）、一斉メール配信（副会長） 

 

     ５月１１日（木）  「第４７回ＰＴＡ定期総会開催（書面決議）のお知らせ」 

印刷・棚入れ（庶務） 

               「第４７回ＰＴＡ定期総会議案書」（冊子版）印刷（庶務） 

     ５月１２日（金）  「第４７回ＰＴＡ定期総会開催（書面決議）のお知らせ」、 

「第４７回ＰＴＡ定期総会議案書」 

四中ホームページ掲載（庶務）、一斉メール配信（副会長） 

     ５月１９日（金）  「第４７回ＰＴＡ書面表決書」回収 

     ５月２０日（土）  第４７回ＰＴＡ定期総会決議（書面） 

（「第４７回ＰＴＡ書面表決書」集計） 

     ５月２６日（金）  「第４７回ＰＴＡ書面総会報告書」 

四中ホームページ掲載（庶務）、一斉メール配信（副会長） 

              

６月 ７日（水）  「ＰＴＡ会費集金のお知らせ」と集金用封筒、 

印刷・棚入れ・一斉メール（会計） 

６月１４日（水）  給食費監査（会長、副会長） 

６月１４日（水）  ＰＴＡ会費集金 

６月２１日（水）  ＰＴＡ団体障害保険更新手続き（会計） 

              

   対外活動 

     ５月１３日（土）  【かしわ会】定例会（庶務） 

     ５月２５日（木）  【けやき会】総会（zoomでの参加）（会計） 

     ５月３０日（火）  子ども１１０番ピーポくんの家担当者会議（副会長） 

 

６月１１日（日）  西東京市Ｐ保連 中学部会議（会長） 

６月２１日（水）  学校運営連絡協議会（会長） 

   

８月２０日（日）  西東京市Ｐ保連 要望書提出（会長） 

 

広報サポート隊 

     きんもくせい１１４号発行 

     ・職員写真撮影 

     ・校長副校長インタビュー 

     ・部活動取材 

     ・運動会写真撮影 

 

     今年の広報サポート隊は８名できんもくせい１１４号の発行に向けて活動をしました。 

     メンバーで話し合った結果、今年度は本誌のみで活動を終了する予定です。 

     取材に際し、たくさんのご協力を頂きありがとうございました。 
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（２）委員会 

リサイクル委員会 

     ６月 ３日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（３年生委員） 

     ９月 ２日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（２年生委員） 

 

選挙管理委員会   

４月１６日（日）  引き継ぎ会 

     ４月２２日（土）  運営委員会参加（委員長・副委員長） 

     ５月２０日（土）  選管打ち合わせ 

     ６月 ５日（月）  選管だより No.1配布 第一次立候補者募集 

     ７月 ７日（金）  第一次立候補者募集締切（立候補者なし） 

     ９月 ４日（月）  選管だより No.2配布 第二次立候補者募集 

     ９月１１日（月）  第二次立候補者募集締切 

    １０月 １日（日）  クラス立候補者選出くじ引き会（希望者は立ち会い可・執行部立ち会いをお

願い）予定 

    １０月２９日（日）  本互選会開催予定 

 

     ９／１１に締め切った来年度の執行部立候補者第二次募集では、クラス立候補者選出くじ引き会の

委任状の回収について、今年度Ｗｅｂ回答を導入しました。 

     現在のところＷｅｂで２２５名の回答があり、紙での回収数については明日集計予定です。未提出

の方にはお手紙で提出をお願いする予定です。 

 

卒業対策委員会 

     活動報告なし 

 

（３）学年・学級活動 

１学年 

学年活動について、学年主任の先生と何度か電話にて相談。 

      学校からパラリンピックの選手や監督をお招きしての道徳講座に協力して欲しいとお話が 

あったので、そちらに合意しました。 

 

   ２学年 

     ３学期開催予定（日時未定） 

     医師を講師にお招きし、在宅医療について講演して頂く予定。 

 

   ３学年 

７月１４日（金）  学年活動について３年生の先生方と対面にて懇談 

                副校長先生より道徳地区公開講座の授業の提案があり、協賛する旨をお 

伝えする。 
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５．連絡事項 

------------------------- 

（１）教育環境改善の要望について（会長） 

・体育館ステージ下の椅子収納のスペース扉の修繕 

   ・校庭、南門と東門の修繕 

   ・各階北側の廊下、１階特別教室の照明の増設か輝度の高い照明に変更 

  四中の今年度の要望は、この３点となりました。 

（２）会計より（会計） 

① ＰＴＡ会費集金について 

集金日当日は作業場所が変更になりご迷惑をおかけし申し訳ございませんでした。6 月 14 日に先

生方、学級代表・副代表の方のご協力のもと、無事に集金、集計作業を終えましたことをご報告申

し上げます。 

 

② 活動通信費支払いについて 

本日運営委員会終了後、各委員会の代表・副代表、学級代表の方へ活動通信費の支払いを行いま

す。本日お休みの方がいらっしゃいましたら本日出席の方に代理でお受け取りいただきますので代

理の方は受取時にお申し出ください。 

こちらの注意事項になりますが活動費には「会議費」、「活動費」と項目がございます。「会議費」

を「活動費」に流用しないようにお願いいたします。その逆も同じです。 

また、予算内での活動にご協力をお願いいたします。 

「会議費」、「活動費」の残金は必ず第 4 回運営委員会（3 月 2 日）で返金、精算いただきますので

よろしくお願いいたします。「通信費」に関しましては返金不要です。 

 

③ 団体傷害保険の更新のご報告 

6月 21日に団体傷害保険の更新を完了いたしました。 

 

④ 予算委員会について 

12 月 18 日（月）17：30～ 予算委員会・第 3 回運営委員会を実施予定ですので引き続きよろしく

お願いいたします。 

 

（３）広報委員会再開検討に関しての報告（副会長） 

    第１回運営委員会でお話し致しました広報委員会再開についてです。 

    現在有志で活動してくださっている広報サポート隊の皆様に、とっても素敵な広報誌を作って頂い

ています。みなさん「きんもくせい」はご覧になっていますか？ 

    この広報誌を作り上げるために、サポート隊の皆様はたくさんの打ち合わせや、学校行事へ足を運

んで撮影をしてくださっています。 

    しかし、有志で行っている為、翌年の免除権が何も無い現状です。 

    どうすればお休みを取って頂けるか考えた結果、休会を解除し広報委員会として復活させる事で規

定の免除権を得て頂く旨、ＰＴＡ会員の皆様のご意見を頂きたくアンケートを取る予定でした。 

    しかし、今年度執行部として活動して行く中で強く感じているのは、ＰＴＡ会員の皆様が係活動を

かなり負担に感じていて、なり手が居なく、ほとんどがくじ引きで決まってしまったので引き受けて

下さっているのが現実、と言う事です。 

    この現状の中で更に係活動を増やす事は、ＰＴＡ会員の皆様の負担を更に増やす事に繋がってしま

うと判断致しまして、アンケートを取ることを中止、今年度は広報委員会再開に向けての動き出しは

しない事に致しました。 

    広報サポート隊の皆様には現状をお伝えして、来年度以降の活動に関しては無理のない範囲でご検

討頂きたい旨お話しさせて頂きました。 

    以上が現在までの広報委員会再開検討についての流れになります。 
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～質疑応答～ 

質問：広報委員会を常設とせずに、参加者がいる時だけ委員会として設置することはできないの

か？ 臨時委員会とか？ 

 

回答：引継ぎの関係とか、（委員会が）あったりなかったりすると、免除が２年とか３年とか、委

員長は３年、委員は２年という規定があり、規定通りでないと線引きが難しい。 

 

     質問：免除については、仕事をした年を基点として考えればいいのでは？ 

        引継ぎに関しては、資料を残しておくということで、引継ぎにかえられないか？ 

 

     回答：現状で話し合った結果、委員会として今お休みしているのを増やすことが、ただでさえク

ラスの学級代表・委員選出時に手が上がらない状態で枠を増やすというのは、さらにみん

なの首をしめるみたいなことになる。 

 

      質問：参加者が何人以上集まったら、臨時委員会として設置するという形にすれば、有志で集ま

った人にだけ免除権を与えられる方向とならないか？ 

         全部をなしにするのではなく、資料は必ず残すという形にして、（委員を）やりたい人がい

る年だけ行う。（係活動を）行った人については、ある程度のメリットがあればいいと思

う。 

 

      回答：サポート隊の方に免除権を与えたかった。有志で活動をしている方の免除権は前例がな

い。それを認めることが難しいので、委員会として復活させたかったが、なり手がいなさ

そうで、なったりならなかったりしていくのも、そうなった時どうするのかというルール

作りをきちんとした上でスタートしないと、それでやりますということで今年始めること

はできない。来年の執行部がどう考えるか、今後の検討事項。 

 

 

（４）給食試食会について（副会長）                                                          

     第１回運営委員会にて、今年度は給食試食会を行わないと伝えましたが、２月７日（水）に行うこ

とになりました。詳細は第３回運営委員会で連絡予定です。 

 

 

 

 

ＰＴＡ執行部 Mail：tanashi4pta.2023@gmail.com 

 

次回運営委員会（予算委員会および第３回運営委員会）   

２０２３年１２月１８日（月）１７: ３０～ ３階 図書室 

 

 

以上 
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